



## Pareja calderina son pioneros en el emprendimiento con el uso de algas

**PYMES.** Indespa tiene concurso abierto hasta el 10 de abril.

**L**a industria de la alga no tiene porqué ser exclusivamente con la venta del huíro negro. Así lo hacen entender José Avilés y Carolina Muñoz, pareja de acuicultores que lleva casi 30 años cultivando algas en el sector Playa Blanca en Bahía Inglesa.

Hace dos años fueron una de las 138 iniciativas de acuicultura de pequeña apoyadas en 2023 por Indespa. En ese entonces, la pareja recibió recursos por cerca de \$23 millones destinados a la adquisición de una balsa de trabajo flotante para fomentar y optimizar su capacidad de producción en el cultivo de alga Pelillo (Aga-

rophytonchilense) y una máquina enfardadora para reforzar la capacidad de transformación del alga.

Al respecto, José Avilés señaló que "hace seis años nosotros trabajamos en colaboración con una planta en Puerto Montt, pero ahora estamos en un proyecto innovador de hacer un pellet con algas para las cabras. La idea es que los animales con esa sal retengan más las proteínas para la producción de leche o queso de cabra".

En este proyecto innovador, Áviles comentó que están evaluando el estudio por medio de ejemplares, las cuáles

están vigiladas por un veterinario y que ha logrado buenos resultados.

Cabe señalar que Indespa mantiene abierta la convocatoria para cultivo y reposamiento de algas con el "Programa de Bonificación al Cultivo de Algas", orientada a apoyar con concesiones acuícolas para desarrollar el cultivo de especies de algas nativas. Este llamado, contempla la entrega de recursos totales por cerca de 650 millones de pesos para la implementación de las faenas asociadas a este tipo de cultivos de algas pelillo y huíro, entre otras. Las postulaciones terminarán el 10 de abril de 2024. CG